

Los nuevos universitarios podrán elegir entre 120 carreras en toda la Comunitat - La Verdad - 22/06/2015

Los nuevos universitarios podrán elegir entre 120 carreras en toda la Comunitat



Las titulaciones

Más demandadas

Alumnos que solicitaron el curso pasado la carrera en la primera opción de la preinscripción

- Medicina 3.484
- Maestro en Educación Primaria 1.749
- Psicología 1.561
- Maestro Educación infantil 1.440
- Derecho 1.418
- ADE 1.251
- Enfermería 1.195
- Ciencias de la Actividad Física y el Deporte 1.116
- Fisioterapia 979
- Ingeniería Informática 722
- Bellas Artes 600
- Ingeniería Mecánica 518

Las que tienen más salida

Tasa de afiliación cuatro años después de finalizar los estudios

- Licenciado Medicina 92,9%
- Diplomado en Óptica y Optometría 84,0%
- Ing. Ciencias Actuariales y Financieras 84,0%
- Ing. en Automática y Electrónica Ind. 82,6%
- Ingeniería en Electrónica 82,5%
- Licenciado en Farmacia 81,4%
- Diplomado en Podología 79,1%
- Ing. Técn. en Informática de Gestión 79,1%
- Ing. de Organización Industrial 78,5%
- Ing. Técn. de Telecomunicaciones, esp. Telemática 77,7%
- Ing. Técnico en Informática 77,4%
- Lic. en Investigación y Técnicas de Mercado 77,1%

Nuevos grados y dobles grados para 2015/16

- Universidad de Valencia
Ciencias Gastronómicas
- Universidad Politécnica de Valencia
ADE + Ingeniería Informática
- Universidad de Alicante
Ingeniería Robótica
Tecnologías de la Información para la Salud
- Universidad Católica
Grado en Nutrición Humana y Dietética
Enfermería + Nutrición Humana y Dietética
Criminología
Psicología online
Grado en Magisterio en Educación Primaria online
Grado en Adm. y Dirección de Empresas en inglés
- Universidad CEU-Cardenal Herrera
Grado en Gastronomía
- Universidad Europea de Valencia
Grado en Com. Publicitaria + Diseño Gráfico
Doble Grado Traducción y Com. Intercultural + RR.II.
Doble Grado en Fundamentos de Arquitectura + Diseño
Doble grado Criminología + Psicología
Grado en Psicología

Fuentes: Consejos sociales, universidades valencianas y comisión de preinscripción.



JOAQUÍN BATISTA

Las notas de corte más altas del curso anterior fueron las de Medicina e Ingeniería Aeroespacial

ALICANTE. Los alumnos que tengan la Selectividad aprobada y deseen continuar formándose en la Comunitat tendrán a su disposición hasta 120 títulos de grado diferentes, que se elevan a 273 si se suman las repeticiones de la oferta que se produce entre centros académicos. Para acceder, de cara al próximo curso las ocho universidades presenciales valencianas sacarán un total de 24.947 plazas de nuevo ingreso, más que suficientes para cubrir toda la demanda que se pueda producir.

Para hacerse una idea, en la convocatoria de junio de las PAU aprobaron 15.949 jóvenes, a los que habrá que sumar los tres mil que lo conseguirán en la extraordinaria, tomando como referencia la estadística oficial de los últimos años. Además, también hay que tener en cuenta que muchos puestos los ocuparán alumnos de otras comunidades que no disponen de determinada carrera o donde las plazas son insuficientes, por no hablar de los extranjeros, pues hay títulos que buscan captar este tipo de estudiantes.

Si se observa la oferta pública y privada prevista se pueden extraer algunas conclusiones. La primera es que existen coincidencias en cuanto a las carreras de nueva creación, pues la Comunitat dispondrá de dos títulos relacionados con la gastronomía, tanto en la Universitat de València como en la sede de Castellón de la CEU Cardenal Herrera.

Además, muchas de las incorporaciones son dobles grados, una opción que año tras año gana peso entre las preferencias del alumnado. Se trata de una combinación de pla-

nes de estudio de dos carreras que permite al interesado graduarse con dos títulos distintos. A cambio debe asumir una carga de créditos mayor, por lo que duran, por lo menos, cinco años. Además, no tienen por qué ser completamente afines. Sólo hay que fijarse en la novedad que implanta la Politécnica: ADE+ Ingeniería Informática.

Otra conclusión es que son varias las nuevas incorporaciones a la oferta, en contraste con la contención de los últimos años. A modo de ejemplo, la última vez que la Universitat de València creó un nuevo grado se debió a la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior. En el caso de Alicante implanta otras dos, que además son únicas en España, tal y como confirman desde el centro: Ingeniería Robótica y Tecnologías de la Información para la

Salud. El curso pasado sólo añadieron un doble grado a partir de dos títulos existentes (Derecho y Criminología). En cambio, la Jaume I y la Miguel Hernández mantienen congelada su oferta. Incluso en la primera se produce una ligera reestructuración a la baja en cuanto a plazas de nuevo ingreso.

El crecimiento del número de titulaciones no está reñido con el acuerdo alcanzado entre el Consell y las cinco públicas en junio de 2013, que establecía una serie de condiciones iniciales para que se autorizara un aumento de la oferta, como que no existiera en la misma provincia o que tuviera una demanda mínima. Todos los títulos nuevos cumplen las condiciones.

Respecto a las de titularidad privada, la Católica y la Europea copan la mayoría de nuevas carreras, mientras que la CEU Cardenal Herrera sólo activará el de Gastronomía. En cifras globales, se pasa de 24.707 puestos para nuevos alumnos en el curso que termina a los 24.947 previstos para el próximo.

Durante las siguientes semanas se desarrollará la fase de la preinscripción, que en el caso de las públicas se resolverá con la adjudicación de plazas el 17 de julio. La demora se debe a que se trata de un proceso único al que también concurren los que superen Selectividad en su convocatoria extraordinaria (del 7 al 9). Eso sí, los primeros tendrán preferencia en el acceso.

Una de las dudas habituales de estos días se refiere a las notas de corte de las titulaciones, un parámetro que en realidad es orientativo y que depende tanto de la oferta como de la demanda. Marca la calificación que consigue entrar en determinado estudio, por lo que sólo se conoce una vez adjudicadas las plazas. Es decir, toda la información existente hoy en día se refiere a las notas de años anteriores. Las más altas del 2014-2015 fueron Medicina, Ingeniería Aeroespacial, Bioquímica y Ciencias Biomédicas y Biotecnología. En todos los casos superaron el 12 sobre 14, contando con las calificaciones de la fase específica.

La orientación, fundamental para los indecisos

Las universidades refuerzan estos días los servicios de orientación para solventar dudas a los futuros alumnos. Un buen ejemplo es la jornada que organizará la Universitat el próximo sábado, cuando se ofrecerán charlas y atención personalizada a aquellos que lo precisen. Por su parte, la UPV dispone de un servicio para simular de modo orientativo la nota de admisión.

Las ocho universidades sacarán 25.000 plazas de nuevo ingreso, suficiente para cubrir la demanda

La nueva carrera de la Universidad de Alicante, Ingeniería Robótica, es única en España

Hacienda tumba el decreto de mejoras salariales propias

■ J. B.

ALICANTE. El decreto para facilitar la creación de complementos retributivos propios por parte de las universidades públicas se quedará en un cajón de la Conselleria de Educación después de que haya sido rechazado por la dirección general de Presupuestos de Hacienda con el ar-

gumento de que compromete las políticas de estabilidad presupuestaria. La normativa, que responde a una reivindicación de varios centros valencianos, permitía que las cinco universidades pudieran diseñar, con cargo a fondos propios, su política de incentivos para el personal docente e investigador funcionario.

El borrador se ideó con el objetivo de dar más flexibilidad a la Universitat, la Miguel Hernández y la de Alicante, que se rigen por un decreto de 2002 más restrictivo. En cambio, la Politécnica y la Jaume I sí disponen de sus propios criterios, que son más ventajosos y que se establecieron con anterioridad a la citada normativa, por lo que se les permite su mantenimiento.

La idea era poder premiar a los docentes por criterios adicionales como la dirección de tesis, la captación de recursos o por estar acreditado para promocionar a catedrático.